

## 小児在宅ケア研究会第 17 回年次集会 参加者の感想

- 他施設の退院援助について知ることができてよかった
- 医療的ケア児の病院の退院時からのケア、就学時などの地域でのケアの実際を知れた
- 医療的ケア児の災害時の留意点を具体的にイメージできた
- 実践報告や活動報告など実際の様子や課題について、さまざまな立場の方の話が聞けたことは非常によかった
- いろいろな立場の方の取り組みや、経験を知ることができました
- 実際の事例や関係職種の方の話が聞けることは今後に生かせる
- 多職種、多方面からの経験や意見交換が今後の看護ケアの参考になりました
- 実際の看護場面で困っていることを解決できそうな手がかりを講演から見つけることができた
- 実際の障害がある方からのお話はとても感慨深い内容でした
- 医療と教育の連携も大変ですが、他職種連携の重要性、地域で医療的ケア児が生活していることをしっかりアピールすることが重要だと思っています
- 退院後訪問や、就学支援等今後も医療的ケア児とその家族を支援する外来看護師として、参考になることが多かったです
- 家族を取り巻く他職種の関わり、思いが聞くことができ、在宅支援を介入する際に、家族の価値観を把握することの大切さを深く感じました

